

Boyacá 7 días – Viernes 01 de septiembre de 2017

LA ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA DE LA UPTC INVITA A:

LA COMUNIDAD INTERESADA A PARTICIPAR EN LA EXHIBICIÓN ACADÉMICA CANINA

FECHA: 1 DE SEPTIEMBRE DE 2017
HORA: 8:30 A.M. **LUGAR:** CLÍNICA VETERINARIA DE PEQUEÑOS Y GRANDES ANIMALES



 **Uptc**
Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD
M. D. E. T. I. C. A. M. 9-17-8
Resolución 8944 de 2016 del MRC / 4 años

2017
INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ

Siete días 1 de Septiembre

El Diario – 01 al 08 de septiembre de 2017



Puerto Boyacá ingresa a la vida y a las perspectivas de su departamento

En el escenario del posconflicto, aunque Boyacá no está incluida ni en todo ni en parte de su territorio como objetivo de los programas que se han diseñado para ayudar a las regiones afectadas, la realidad es que Puerto Boyacá ha sido uno de los escenarios más protagónicos del conflicto colombiano en las últimas décadas, lo que debe llevar a una nueva perspectiva del territorio, de la integración y del fortalecimiento de acciones comunes para trabajar y cooperar en la integración de Boyacá desde todos sus puntos cardinales, y en esta oportunidad el planteamiento de una nueva forma de acercamiento al Puerto que sigue teniendo el atractivo del río, y qué mejor que la integración sea desde la llegada de la Universidad que, en este caso es la UPTC, que se proyectará a partir de este año con su presencia efectiva en la ciudad del Río, según lo convenido en la más reciente reunión aquí en Tunja. En la foto de izq a der: Jairo Fuquen, secretario de Planeación de Puerto Boyacá; Alfonso López Díaz, rector de la UPTC; Oscar Botero, alcalde de Puerto Boyacá y Cristóbal Duarte, jefe de núcleo del área de educación de Puerto Boyacá.

5 *14 de Septiembre 2017* Edición 871 **EL DIARIO**
EL DIARIO

Puerto Boyacá ingresa a la vida y a las perspectivas de su departamento

La etapa del posconflicto marca un antes y un después para Puerto Boyacá como territorio perteneciente al departamento.
Recientemente se ha anunciado la llegada de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia al municipio, lo que evidencia una clara intención de integración de la región.

La vinculación de la UPTC con Puerto Boyacá empezará a ser efectiva con la implementación de los cursos preuniversitarios, para preparar mejor a los estudiantes que aspiran a ingresar a la universidad, teniendo en cuenta que los muchachos tienen problemas cuando ingresan a la universidad para poder obtener los puntajes necesarios. Aquí el asunto es que la universidad llevará estos cursos para ser dictados a un grupo de estudiantes que determinará el municipio.

El segundo paso será el año entrante implementando los cursos que tienen ciclos propedéuticos, o sea que escalonan los niveles, técnico, tecnológico y profesional, que es lo que tenemos aquí en la facultad de estudios a distancia lo cual necesita un trámite corto ante el Ministerio de Educación Nacional, y la gran ventaja es que si el muchacho no puede sino estudiar la parte técnica, pues tiene ya un título, y si puede seguir estudiando será tecnólogo, y si continúa será profesional, o cual es muy bueno, asegura el Rector de la Universidad Alfonso López Díaz. Además porque se hará en unas áreas que al municipio le interesa ya que nada acamos con llevar profesiones que no sirven a la realidad objetiva, agrega.

El tercer paso, promete López Díaz, que podría comenzarse, también, en el primer semestre del año entrante, consiste en llevar los cuatro primeros semestres presenciales de las ingenierías, pero eso lo llevaríamos a partir del segundo semestre del año entrante mientras hacemos el trámite correspondiente a las formalidades legales.

Los puertoboyacenses podrán acceder a educación superior de calidad.
FOTO / Hisrael Garzonroa – EL DIARIO




Óscar Botero, Alcalde de Puerto Boyacá.
FOTO / Hisrael Garzonroa – EL DIARIO



Alfonso López, Rector de la Uptc.
FOTO / Hisrael Garzonroa – EL DIARIO

Estos aspectos fueron evaluados recientemente en el despacho de la Rectoría aquí en Tunja entre las autoridades Académicas de la Universidad y el alcalde de Puerto Boyacá, Oscar Botero, quien estuvo acompañado de su secretario de planeación, Jairo Fuquen; y el jefe de núcleo educativo de Puerto Boyacá, Cristóbal Duarte, comprometiéndose, y que este sería un trabajo en equipo, donde el alcalde y su equipo se comprometen a garantizar los salones, los espacios de bienestar, que son, salud, escenarios deportivos, espacios culturales, ya que la idea no es solo que vayan a clase. Las autoridades locales pondrían a disposición unas aulas para dictar las clases, pero en sitio adecuado. Inicialmente no se requieren muchas. En cuanto al otro gran compromiso de la Rectoría, dice Alfonso López, es que tenemos que establecer la planta inicial de docentes, de los cuales tendremos que contratar afuera y allá dependiendo de las necesidades.

Otro servicio que se implementaría pronto sería el de los programas de postgrado que ante el Ministerio no requiere de mucho trámite. Los programas a este nivel ya están implementados por la universidad así que es ofrecerlos allá y ellos también determinarán los programas que más necesiten, concluye el rector.

Otro compromiso que se adquiriría sería el de llevar el nivel técnico a los colegios para que los bachilleres salgan con algún grado técnico, pero eso sí, lo tienen que mirar ellos de acuerdo a sus necesidades, advierte el Rector.

Digamos que esas son las expectativas que se tienen. En cuanto a la parte locativa, ellos van a mirar con el Gobierno Departamental, si el departamento les cede un lote; ellos no pueden hacer inversiones en predios que no sean de ellos, pueden ser del departamento pero eso es otra cosa, pero si el departamento les ofrece el lote, y lo adquiere de manera cierta con la figura jurídica más apropiada, entonces el municipio podría construir, ya que disponen de algunos dineros para tal fin, porque a nosotros no nos interesa recibir lotes, no nos interesa recibir una construcción que sea una sede donde podamos establecernos y hacer presencia en esa ciudad lo más pronto posible.

Por su parte, el alcalde Botero, a cabo de los contactos con la máxima autoridad de la universidad y con el gobierno departamental, ha declarado su optimismo en torno a una nueva etapa, más fructífera y ventajosa para las partes, entre su municipio y el gobierno del departamento, para buscar el mejor aprovechamiento posible de las oportunidades que deben darse si se cumplen estas proyecciones; así mismo, se espera la conclusión de los trabajos de pavimentación de la carretera desde Otanche, que lamentablemente se ha paralizado en gran parte debido al escándalo con la firma Odebrecht y las dificultades fiscales del país.

Este inmenso y magnífico territorio sobre las riberas del Medio Magdalena no puede seguir siendo una vaga referencia geográfica para el resto del departamento, lo mismo que Cubará a otro lado de la cordillera sobre las riberas del río Arauca.

Cuando se consolidó el mapa del departamento, labor en la cual el General Reyes, conocedor profundo del territorio colombiano, decidió cambiar con Cundinamarca los territorios de los municipios de Manta, Tibirita y Villa Pinzón por la región del Territorio Vásquez por ser esta la conexión natural con el Gran Río, por de allí tener salida fácil, expedita y barata al mar caribe, lógica impecable entonces y ahora.

Así que Puerto Boyacá, hoy debe recobrar para el resto del departamento, el sentido original de quien estableció así la unidad geográfica de Boyacá con la visión de conectar el departamento con otras regiones del país.

monitoreo de medios

desde la



Uptc
Universidad Pedagógica y
Tecnológica de Colombia

www.uptc.edu.co

Boyacá 7 días – Viernes 08 de septiembre de 2017

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD-UPTC OFRECE

PARA EL PRIMER SEMESTRE DE 2018
'ESPECIALIZACIÓN EN MEDICINA FAMILIAR'
POSTGRADO DIRIGIDO A PROFESIONALES EN
MEDICINA



**¡INSCRIPCIONES ABIERTAS
HASTA EL 13 DE OCTUBRE DE 2017!**

MAYOR INFORMACIÓN:
7405626 EXT: 2906-2907
TELÉFONO DIRECTO: 7448583
E-Mail: posgrados.salud@uptc.edu.co

 **Uptc**
Universidad Pedagógica y
Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL
DE ALTA CALIDAD
MULTICAMPOS
Investigación y desarrollo de alto nivel

Seize días
**INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ**
Viernes 08 septiembre 2017



POR LA ACADEMIA, LA CALIDAD
Y LA RESPONSABILIDAD SOCIAL
UNIVERSITARIA

Boyacá 7 días – 09 y 10 de septiembre de 2017

**LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
INVITA A:**

DOCENTES, ESTUDIANTES Y PROFESIONALES
INTERESADOS A PARTICIPAR EN EL

'PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL DE
EDUCACIONES PEDAGÓGICAS Y DIDÁCTICAS'

FECHA: SEPTIEMBRE, 14, 15 Y 16 DE 2017
LUGAR: CENTRO DE CONVENCIONES CÁMARA DE
COMERCIO-TUNJA

MAYOR INFORMACIÓN:
E-mail: Congreso.pedagogia2017@uptc.edu.co
TEL: 7405626 EXT 2592



Siete días
09 de septiembre 2017

 **ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL
DE ALTA CALIDAD
MULTICAMPUS**
RECONOCIDA POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN

**INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ**

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA

Boyacá 7 días – Lunes 11 de septiembre de 2017

**LA VICERRECTORÍA DE INVESTIGACIÓN Y EXTENSIÓN
DE LA UPTCY LA ALCADÍA DE SAMACÁ
INVITAN A**

LA SEGUNDA JORNADA DE EXTENSIÓN Y
PROYECCIÓN SOCIAL EN EL MUNICIPIO DE
SAMACÁ DIRIGIDA A LA COMUNIDAD EN
GENERAL

FECHA: 13 DE SEPTIEMBRE DE 2017
LUGAR: MUNICIPIO DE SAMACÁ
HORA: 8:00 A. M. A 5:00 P.M.



Siete días
11 de septiembre 2017

 **ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL
DE ALTA CALIDAD
MULTICAMPUS**
RECONOCIDA POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN

**INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ**

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA



Boyacá 7 días – Miércoles 13 de septiembre de 2017

Miércoles 13 de Septiembre de 2017 - Año 22 - Número 3488 - ISSN 0123-6016 - Afiliados a Andiarío Boyacá Siete Días @boyacasiete http://www.eltiempo.com

ACTUALIDAD

Hay zozobra por decisiones en Uptc

Docentes están a la espera de que les cumplan con mejoras laborales; estudiantes piden no aprobar nuevo método de cobro de matrículas **PÁG.**

BERNARDO TOLOZ

Una tensa calma se respira en la Universidad: todos están a la espera de las decisiones que el Consejo Superior tomará en los próximos días.

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA INVITA AL:

XVI ENCUENTRO DE EGRESADOS ESCUELA DE ENFERMERÍA

FECHA: 15 DE SEPTIEMBRE DE 2017
LUGAR: AUDITORIO DE ENFERMERÍA CALLE 24 N° 5-63, ANTIGUO HOSPITAL SAN RAFAEL- TUNJA
 43 AÑOS FORMANDO PROFESIONALES DE EXCELENCIA
¡ENTRADA LIBRE!

Siete días
INVESTIGACIÓN CONOCIMIENTO DE PAZ
13 septiembre 2017

Uptc | ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD N.º 11.154. M. E. S. V. | Resolución 4873 del 20 de mayo de 2010
 VILLAZA - WARRINGTON



Boyacá 7 días – Miércoles 13 de septiembre de 2017

Calidad Boyacá Miércoles 13 de Septiembre de 2017 **SIETE DIAS**

Hay tensa calma en la universidad pedagógica

Que se cumpla lo pactado, dicen los profes; que revisen cobro de matrículas piden estudiantes.

Catalina Moreno B.
morcat@eltiempo.com

A la expectativa permanecen hoy estudiantes y docentes de la Uptc; los profesores, a la espera del cumplimiento de varios acuerdos que mejoren sus condiciones laborales y los estudiantes, en alerta por lo que sería la aprobación de la nueva metodología para fijar el precio de las matrículas desde el 2018.

Hace tan solo una semana se suspendió -aunque no se levantó- la asamblea permanente de los docentes ocasionales (casi el 76 por ciento de los profesores con los que cuenta la universidad) que se movilizó para exigir garantías en el ejercicio de su trabajo. Denunciaron que no han podido vincularse a la universidad como ordena la ley, que de las 120 plazas que había producido del concurso de méritos solo se ocuparon unas 20 por los niveles de exigencia tan elevados, y manifestaron su descontento por la falta de oportunidades.

"Pedimos formalización, que no se abuse de la ocasionalidad porque hoy estamos realizando funciones misionales de la universidad que no nos corresponden y por ese mismo trabajo que desempeñamos deberíamos ser vinculados formalmente", explicó el docente Ronald Díaz.

Aseguran que aunque la universidad abrió en su momento espacios de negociación para debatir el tema, se aprobó un acuerdo contrario a garantizar la permanencia y estabilidad laboral de los 16 horas cátedra y disminuirlo para que docentes externos solo puedan dictar hasta 8 horas en pregrado y hasta 16 en posgrado.

Además se comprometieron a establecer un cronograma de discusión sobre la contratación de docentes ocasionales para el próximo año, la formalización laboral y el estatuto docente.

Pero dicen los profesores que el incumplimiento de cualquiera de los compromisos o dilación en las negociaciones o discusión de acuerdos podría hacer que nuevamente regresarán a asamblea permanente.

Los docentes estuvieron dos semanas en asamblea permanente y hace una semana la suspendieron.

CC No hemos declarado levantada la asamblea, solo la hemos suspendido hasta que nos cumplan",
Herberth Cardenas,
docente seccional Duitama.

que hoy les obliga a presentar concurso de méritos cada dos, tres y cuatro años.

La movilización de los maestros también fue motivada por un acuerdo, el 038, que establecía que profesores externos podían llegar a dictar hasta 16 horas de cátedra, abriendo la puerta para que fueran contratados, desplazando a los ocasionales de tiempo completo y medio tiempo.

Sin embargo, y después de dos semanas de asamblea, el Consejo Superior hizo algunos compromisos, entre esos el prorrogar los contratos de los profesores ocasionales hasta el 7 de diciembre, pues estaban a menos tiempo, afectando sus prestaciones sociales.

Hablaron de modificar transitoriamente el acuerdo de la Organización Colombiana de Estudiantes.

Para César Amaya, líder estudiantil, la propuesta presentada no se adapta a las condiciones de los estudiantes, ni al nivel de vida de los boyacenses ni de los demás colombianos.

Por lo pronto se sabe que la próxima semana sesionará el Consejo Superior, que aprobará el mecanismo para la implementación del nuevo cobro de matrículas.

Continúa el debate por matrículas

Estudiantes y líderes de la Uptc siguen manifestando su preocupación frente a la metodología que aprobaría la próxima semana el Consejo Superior de la universidad para fijar el precio de las matrículas para los estudiantes nuevos a partir del próximo año.

Aunque la Universidad Nacional diseñó para la Uptc una posible fórmula con base en un estudio que adelantó, los estudiantes advierten que no están de acuerdo ni aceptarán ninguna de las propuestas planteadas.

"Cuando nos presentaron el estudio socioeconómico supimos que el objetivo que tienen es mantener la estabilidad financiera de la universidad, más no lo que pide el fallo del Tribunal, que ordena tener presente el nivel socioeconómico de los estudiantes", señaló Andrea Salazar, vocera

de la Organización Colombiana de Estudiantes.

Para César Amaya, líder estudiantil, la propuesta presentada no se adapta a las condiciones de los estudiantes, ni al nivel de vida de los boyacenses ni de los demás colombianos.

Por lo pronto se sabe que la próxima semana sesionará el Consejo Superior, que aprobará el mecanismo para la implementación del nuevo cobro de matrículas.

LUIS LOBATO

Los estudiantes aseguran que con la metodología planteada terminarán por subir las tarifas de los programas académicos.

Boyacá 7 días – Viernes 15 de septiembre de 2017

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
INVITA A:
ESTUDIANTES, DOCENTES Y COMUNIDAD EN GENERAL A PARTICIPAR EN EL "SEMINARIO PATRIMONIO CULTURAL Y DINÁMICAS CONTEMPORÁNEAS EN COLOMBIA"
FECHA: 15 DE SEPTIEMBRE DE 2017
HORA: 2:00 P. M. A 6:00 P. M.
LUGAR: AUDITORIO BANCO DE LA REPÚBLICA CRA 8 N 23-08 - CLAUSTRO SAN AGUSTÍN, TUNJA
¡ENTRADA LIBRE!



  
Siete días 15 septiembre/2017

Boyacá 7 días – 16 y 17 de septiembre de 2017

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
INFORMA A LOS INTERESADOS
QUE HASTA EL VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017 HAY PLAZO PARA SOLICITAR EL REINGRESO POR AMNISTÍA, DE MANERA ESCRITA, ANTE EL COMITÉ CURRICULAR DEL RESPECTIVO PROGRAMA ACADÉMICO
MAYOR INFORMACIÓN: WWW.UPTC.EDU.CO
RESOLUCIÓN 43 DE SEPTIEMBRE 5 DE 2017



  
Siete días 16 y 17 Septiembre 2017

monitoreo de medios

desde la



Uptc
Universidad Pedagógica y
Tecnológica de Colombia

www.uptc.edu.co

Boyacá 7 días – Lunes 18 de septiembre de 2017

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
INVITA A

ESTUDIANTES, DOCENTES, ARTISTAS, EMPRENDEDORES Y CIENTÍFICOS A INSCRIBIRSE GRATIS EN EL 'HÉROES FEST' 2017 EL FESTIVAL DE INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTO MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS.
PLAZO DE INSCRIPCIÓN HASTA EL 18 DE SEPTIEMBRE DE 2017
MAYOR INFORMACIÓN: <https://heroesfest.co/>



Siete días
INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ
18 de Septiembre 2017

Uptc
Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD MULTICAMPUS
Resolución 8034 del 2015 de 7 de julio

UNIVERSARIA REINTEGRACIÓN



POR LA ACADEMIA, LA CALIDAD
Y LA RESPONSABILIDAD SOCIAL
UNIVERSITARIA

Boyacá 7 días – Martes 19 de septiembre de 2017

Siete días 19 de septiembre 2017

Estudiantes de la Uptc protestaron por matrículas

Alumnos de la sede Duitama se tomaron las calles para exigir que no aumenten precios.

Eliana Castro Sandoval,
Boyacá Siete Días.

Por posible aprobación de aumento al valor de las matrículas en la universidad pedagógica y tecnológica de Colombia, cerca de 600 estudiantes de la sede Duitama protestaron ayer por las principales calles hasta la plaza de Los Libertadores, hasta la 1:00 de la tarde.

Los estudiantes de la sede Duitama fueron los primeros en declararse en asamblea permanente, desde las 10:30 de la mañana, luego de que el consejo superior de la UPTC fuese citado en Bogotá con el fin de aprobar el nuevo mecanismo de cobro de matrícula.

“Esta marcha se organizó con el fin de protestar pues el aumento de una matrícula que es por mínimo del 0.5 por ciento del salario mínimo es la posibilidad de dejar por fuera de la educación a muchos boyacenses”, explicó Esteban Valderrama, representante estudiantil ante el consejo superior de la UPTC.

En promedio cerca del 70 por ciento de los estudiantes de la universidad paga su matrícula a través del mecanismo de declaración de renta, muchos de ellos son hijos de hogares en donde no se llega a ganar un salario mínimo, así que esto reduce la posibilidad de estudiar, asegura el representante estudiantil.

El valor mínimo que está pagando un estudiante es alrededor de 350 mil pesos, de ser aprobado el aumento pagarían poco más de 500 mil pesos y así aumentaría de acuerdo a la declaración de renta.

En la sede de Chiquinquirá también se declararon en asamblea permanente y se espera que de acuerdo a la determinación final las otras 3 sedes en Sogamoso, Tunja y Aguazul, adopten la misma medida, en total 30 sedes de la UPTC se encuentran en todo el país.

“Desde hace varios meses se viene haciendo un llamado al gobierno departamental para que apoye el desarrollo de la universidad dentro de los parámetros de lo público, pues aumentar el valor de la matrícula es llevar a la deserción a muchos que no tienen recursos para estudiar una carrera profesional, pero no se ha tenido respuesta”, manifestó Esteban Valderrama.

Al cierre de esta edición el debate del consejo superior de la UPTC, citado ayer para tomar determinaciones sobre el aumento del valor de la matrícula en la institución.

FOTO ILUSTRACIÓN

En las afueras del plantel educativo los alumnos se pronunciaron y exigieron su derecho a estudiar.

350 mil pesos es el valor mínimo de lo que un estudiante paga en la actualidad por el semestre. Este costo aumentaría de ser aprobado el acuerdo del consejo directivo de la UPTC.

Boyacá 7 días – Miércoles 20 de septiembre de 2017

Calidad Boyacá Miércoles 20 de Septiembre de 2017 SIETE DIAS

Estudiantes de la Uptc continúan en alerta

Ayer el Consejo Superior seguía estudiando nueva metodología de cobro de matrículas

Catalina Moreno B.,
morcateltiempo.com

El próximo martes 26 de septiembre el Consejo Superior de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia deberá radicar, sí o sí, el acuerdo con el que aprueba la nueva metodología para fijar el precio de las matrículas para los nuevos estudiantes de pregrado, desde el 2018.

El pasado lunes, luego de varias horas de reunión entre los miembros del Consejo, y de las manifestaciones por parte de los estudiantes de todas las sedes de la universidad que rechazan la propuesta, terminó por no aprobarse el acuerdo con el que le darían vida a este mecanismo de cobro.

"Hemos solicitado al Consejo que se pueda desarrollar durante esta semana antes de la aprobación una socialización más amplia al estamento estudiantil y profesoral; sabemos que es fundamental para los estudiantes poder conocer con detalle este tema", señaló el gobernador Carlos Amaya.

Así que ayer, hasta el cierre de esta edición, continuaban deliberando sobre cómo debería hacerse el cobro de la matrícula para los estudiantes, luego de haber recibido apreciaciones y proposiciones de quienes se manifestaron.

"La metodología planteada es lesiva para los estratos 1 y 2, la sentencia del Tribunal lo que exigió fue que se realizara el cobro de la matrícula de acuerdo a la capacidad de pago de los estudiantes pero lo que se ve es que la universidad quiere diseñar un sistema de cobro que permita obtener ingresos", explicó el abogado Francisco Cipagauta.

Los estudiantes fueron convocados a una socialización este jueves a las 2:00 p.m. en la universidad", **Luis Bernardo Díaz, decano Facultad de Derecho.**

Lo cierto es que el próximo martes debe estar lista y aprobada la propuesta para ser radicada ante la secretaría del Tribunal Administrativo de Boyacá, que el 29 de este mes realizará la audiencia de verificación de cumplimiento de la sentencia.

De no hacerse, el Consejo Superior podría incurrir en desacato, por lo que muchos ven poco probable que en tan poco tiempo logren hacerse cambios considerables a la propuesta.

Sin embargo algunos tienen fe en que, con el tiempo, la metodología que se apruebe se pueda modificar en beneficio de los estudiantes.

La propuesta está siendo estudiada, pues debe beneficiar a los estudiantes sin afectar las finanzas de la U.

Los estudiantes han señalado que desaprobaban la propuesta que fue presentada hace semanas y esperan que la nueva sea más equitativa.



Boyacá 7 días – Miércoles 20 de septiembre de 2017



*Siete días
20 septiembre 2017*

Estudiantes continúan en alerta

Hasta ayer el Consejo Superior de la Uptc analizaba nueva metodología para cobrar matrículas. El 26 sería aprobado. ■ PÁG. 8

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA

INVITA A

ESTUDIANTES, PROFESORES Y COMUNIDAD ACADÉMICA EN GENERAL A PARTICIPAR EN EL

SEMINARIO INTERNACIONAL:
"TRASCENDENCIA DEL MOVIMIENTO DE CÓRDOBA (1918) EN AMÉRICA LATINA"

FECHA: 27 AL 29 DE SEPTIEMBRE DE 2017
HORA: 8:00 A. M. **LUGAR:** SALA DE PROYECCIONES UPTC-SEDE CENTRAL, TUNJA
¡ENTRADA LIBRE!



*Siete días
20 septiembre 2017*

Uptc Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD MULTICAMPUS

VIGILADA MINEDUCACIÓN

INVESTIGACIÓN CONOCIMIENTO DE PAZ

Boyacá 7 días – Jueves 21 de septiembre de 2017

Siete días Jueves 21, septiembre 2017

Cuatro horas de dura batalla

Inconformismo. Los estudiantes de la Uptc salieron ayer a las calles a protestar por el posible aumento en el costo de las matrículas. La manifestación terminó convertida en un intenso enfrentamiento con el Esmad.

BERNARDO TOLOZA

Boyacá 7 días – Viernes 22 de septiembre de 2017

22/09/17

Emprendedores se reúnen en Boyacá

Más de 2 mil personas llegaron ayer al Héroes Fest que continúa hoy en Tunja.

Catalina Moreno B.,
morcat@eltiempo.com

"Hay que soñar, y que esos sueños lo asusten, si no lo asustan es porque son muy chiquitos; hoy el país necesita gente que sueñe en grande".

Con esas palabras, Felipe Gómez, un experto autor y conferencista en temas de emprendimiento e innovación le dio ayer la bienvenida a 2.130 personas que llegaron hasta el campus de la Universidad Santo Tomás de Tunja al Héroes Fest.

Se trata de la feria de emprendimiento más grande del país que por quinta vez se realiza en Colombia y llegó a su segunda versión a nivel regional para llevar conocimiento y convertirse en un campo de entrenamiento para aquellos que quieren cambiar el mundo.

De talleres, conferencias con expertos del mundo, la región y el país, y hasta juegos para despertar los sentidos y abrir la mente, disfrutaron durante todo el día estudiantes, docentes, empresarios y héroes anónimos que empiezan a cambiar la historia de Boyacá.

"Con este evento buscamos dinamizar los ecosistemas regionales a través de temas de innovación y emprendimiento. Tenemos que trabajar en que los colombianos piensen en grande, en hacer las cosas distintas, que innoven y emprendan más porque creemos que tienen mucho potencial y podemos dinamizar el tejido empresarial", le dijo a Boyacá Siete Días, Juan Carlos Garavito, gerente General de Innpulsa Colombia.

Durante la jornada, los participantes también pudieron asistir al boom café con mentores, un espacio en el que expertos en diferentes áreas solucionaron las inquietudes de emprendedores en temas como innovación, estabilidad financiera y marketing.

El Héroes Fest continuará hoy, a las 7:00 a.m., y hasta las 5:30 p.m. con charlas, talleres y muestra de casos exitosos de empresarios boyacenses.

Hubo talleres en los que, de la mano de expertos de la Nasa, estudiantes intentaron crear un vehículo lunar.

Conferencias gratuitas de todo tipo hubo durante el primer día del Héroes Fest. Hoy continúa el evento.

El ingreso durante el primer día del Héroes Fest superó el registró del evento realizado en Santander.

Opiniones

Juan Carlos Garavito, Gerente General de Innpulsa Colombia.

"Aquí la gente viene a aprender, hay charlas inspiradoras y conocen herramientas para emprender; buscamos que empiece a haber articulación entre universidades, empresas y el Estado".

Nataly Cabrejo, emprendedora.

"Estamos iniciando con una agencia de viajes operadora en Boyacá. Estuvimos con los mentores de innovación, marketing y nuevos medios, a quienes presentamos nuestra propuesta y nos guiaron sobre qué hacer".

Mónica Reina, estudiante de arquitectura.

"El evento es llamativo, se han expuesto temas necesarios que nos ayudan a pensar en grande, a abrir nuestra mente a nuevos conocimientos. Tunja es una ciudad en proceso de desarrollo y debemos responder a esas necesidades".

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
INVITA AL

X SIMPOSIO DE CATALISIS
DIRIGIDO A PROFESORES, ESTUDIANTES Y
COMUNIDAD CIENTÍFICA NACIONAL E
INTERNACIONAL

FECHA: SEPTIEMBRE 25 AL 29 DE 2017
LUGAR: CENTRO DE CONVENCIONES CÁMARA DE
COMERCIO-TUNJA.

MAYOR INFORMACIÓN:
TEL: (874)26628 EXT: 22257 CEL: 314726059
XUCAI_2017@uptc.edu.co

Siete días
INVESTIGACIÓN
22 Septiembre 2017

AUTOBOY
Su mejor experiencia
www.autoboysa.com.co

El Diario – 22 al 28 de septiembre de 2017

Periódico de opinión en Boyacá • Autonomía y análisis

EL DIARIO

Año 21 Edición semanal 874 • 22 al 28 de septiembre de 2017 • ISSN: 2422-1953 • \$1000
www.periodicoeldiario.com • eldiario@periodicoeldiario.com

Universidad pública para todos
UPTC presente y futuro.

FOTO: Hiram Garzonroa - EL DIARIO

La UPTC es una de las tres instituciones de educación superior, de carácter público, más importantes del país. Jóvenes provenientes de Santander, la costa, el llano, y de los diferentes rincones de Boyacá llegan a la universidad con el anhelo de formarse como grandes profesionales y conseguir un mejor futuro para sí mismos y para sus familias. Sin embargo, el carácter público de la UPTC ha quedado en entredicho con un nuevo esquema de tarifas de matrícula, que ha sido interpretado como un intento de privatización. Por su parte, las directivas de la universidad aseguran que será un modelo que elevará el costo para unos y lo bajará para otros. Mientras estudiantado, directivos, docentes y sociedad boyacense en general, discuten por el modelo a utilizar, el futuro de las generaciones venideras se pone en juego. Lo cierto es que el grito del estudiante de hoy, por el Boyacá de mañana es: ¡Necesitamos educación accesible para todos! | Ver p. 8

EL DIARIO Edición 874

22 al 23 de septiembre 2017

Boyacá se mueve por la UPTC

Miles de estudiantes del 'alma mater' de Boyacá marcharon por las calles de Tunja en defensa de la educación pública y de sus derechos. Niños, ancianos, mujeres, se unieron a esta manifestación que ratifica que el departamento se mueve por la universidad. Este ejemplo de lucha y amor por la academia se debe trasladar hacia regiones como el Valle de Tenza, donde la Universidad Pedagógica Nacional está a punto de cerrar, y es ahí donde los jóvenes campesinos deben salir en su defensa.



Cerca de 5 mil estudiantes upetecistas marcharon por las calles de Tunja en defensa de la educación pública.



De la mente salen ideas y del pecho fuego al momento de luchar por la educación.



Boyacá 7 días – 23 y 24 de septiembre de 2017

SIETE DIAS 23 y 24 de septiembre de 2017

El cierre exitoso de Héroes Fest en Tunja

Hubo más de 2 mil personas en el evento, antesala a Héroes Fest Bogotá.



Organizadores de Héroes Fest Tunja, la cita del emprendimiento, la innovación y el desarrollo empresarial.

“No permitir que el miedo al fracaso nos frene”, “pensar en grande” y “emprender en equipo” fueron algunas de las principales recomendaciones que expertos, empresarios y autoridades compartieron con los más de 2 mil asistentes a Héroes Fest Boyacá que se realizó hasta ayer en Tunja.

El evento, organizado por el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo (MinCIT) e INNpuls Colombia, incluyó en su programación charlas inspiradoras, talleres, conversatorios, mentorías y desafíos relacionados con el emprendimiento, la innovación y el desarrollo empresarial, motores del crecimiento económico de Colombia.

Las autoridades de la región, co-organizadores y aliados del festival, hicieron énfasis en la importancia que tiene el fortalecimiento de clústeres productivos que potencien sectores estratégicos en Boyacá como el agroindustrial, metalmeccánico, comercial y de turismo.

Fray Jorge Ferdinando Rodríguez, rector de la Universidad Santo Tomás de Tunja, en cuyo campus se realizaron las actividades y que fue uno de los mayores promotores de Héroes Fest en Boyacá, habló de la importancia que tiene que desde las aulas y la nueva educación se cambie la mentalidad y cultura de los colombianos enfocan-

9 charlas inspiradoras,
3 retos; 200 ideas recogidas, 29 co-creadores, 47 talleres y 2.391 asistentes, algunas de las cifras de Héroes Fest.

do sus habilidades hacia el emprendimiento y la innovación.

Héroes emprendedores y empresarios innovadores de Tunja y sus alrededores compartieron con los asistentes algunas lecciones y recomendaciones para que la ruta del emprendimiento y la innovación sea exitosa. “Son muchas los sueños y muchos los que los hemos logrado. En 20 años To-

liboy ha logrado posicionarse una marca que hoy es aceptada a nivel nacional por todos nuestros clientes. Hemos logrado desarrollar 60 productos, innovar con productos y empaques e interesar a grandes empresas. Es mucho lo que hemos logrado pero es más lo que falta”, resaltó Ricardo Díaz, de Productos Alimenticios Toliboy.

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA INVITA AL
V ENCUENTRO DE GRADUADOS DE LA MAESTRÍA EN LINGÜÍSTICA
FECHA: 26 DE SEPTIEMBRE DE 2017
HORA: 8:00 A.M. A 12:00 M.
LUGAR: AUDITORIO PARANINPO UPTC – SEDE CENTRAL TUNJA
¡ENTRADA LIBRE!

Uptc
UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO DE INZ

23 y 24 septiembre 2017

Siete días

El exitoso final de Héroes Fest

Hubo más de dos mil personas en la feria del emprendimiento, la innovación y el desarrollo empresarial. **PÁG. 5**

23 y 24 septiembre /17



Boyacá 7 días – Lunes 25 de septiembre de 2017

Lunes 25 de Septiembre de 2017. Año 22. Número 9496. ISSN 0123-6648. Afiliados a Andarinos. Boyacá, Sieta Días. @boyacateledian. \$1.000. http://www.eltiempo.com/colombia/boyaca-7-dias. PÁG. 10

ACTUALIDAD

Máxima alerta en la Uptc

Mientras estudiantes siguen en asambleas permanentes, el Rector de la Institución explica la nueva fórmula para el cobro de matrículas, que será presentada mañana para su aprobación en el Consejo Superior.

SIETE DIAS | Lunes 25 de Septiembre de 2017 | **Actualidad Boyacá** | B

Nueva propuesta a los estudiantes

Mañana será presentada una nueva fórmula para liquidación de matrículas.

No es cierto que la Uptc quiera recibir dinero adicional con la nueva forma de cobrar las matrículas. No es cierto que la universidad tenga problemas financieros y que quiera cubrirlos cobrándole más a los estudiantes. No es cierto que se va a acabar la universidad pública y que la UPTC se va a privatizar. Así de enfáticas son las afirmaciones del rector de esa institución, Alfonso López Díaz, sobre la polémica que hoy hay en torno a una fórmula que se aplicará a estudiantes que ingresen a partir del 2018 para el pago de sus matrículas.

El Rector señala que con la fórmula que se ha estado estudiando y ajustando se da cumplimiento a un fallo del Consejo de Estado que continuó a la Universidad sobre la necesidad de aplicar una nueva metodología para esos cobros, basada en la capacidad socioeconómica de los estudiantes.

Debemos ejecutar esa medida, para lo cual tenemos plazo hasta el 29 de septiembre", anota el Rector.

Recuerda Alfonso López que para dar cumplimiento a ese fallo, la UPTC contrató a la Universidad Nacional para realizar un estudio, el cual ha estado siendo estudiado y analizado en sesiones del Consejo Superior, que es donde debe ser aprobado.

Como consecuencia de ese estudio y análisis indica Alfonso López Díaz y con los aportes de los integrantes del Consejo Superior y del Consejo Académico

El 70 por ciento de estudiantes de la Uptc pertenecen a los estratos 1, 2 y 3. Ellos podrían pagar menos.

Si un estudiante tiene mayores posibilidades económicas, ahora tendrá que pagar más".

Alfonso López, Rector de la Uptc.

Subraya el Rector que en esta nueva propuesta se incluyeron correcciones y ajustes producto de los aportes y observaciones, tendientes a mejorarla.

En esta dinámica, en la última semana esta fórmula fue presentada ante los miembros del Consejo Superior y, simultáneamente, ha sido socializada ante los estudiantes, tres veces en cada una de las tres seccionales de la Uptc y dos veces ante el Consejo Académico.

"En ningún momento es que el rector está empeñado en subir el valor de las matrículas", dice Alfonso López y anota que, por ejemplo, los estudiantes de Medicina de estratos bajos que ingresan a partir del año entrante pagarán solamente 800 mil pesos o un millón de pesos, cuando hoy ese precio es de cuatro salarios mínimos legales mensuales vigentes.

"Al mismo tiempo, los estudiantes que estudian una licenciatura, si tiene las posibilidades económicas para hacerlo, tal vez tendrán

que pagar un valor mayor", advierte el Rector.

Sostiene López que lo que se busca y se logró con la nueva fórmula es que los jóvenes, siempre y cuando cumplan los requisitos legales, estudien la carrera que quieren y que eso no dependa de su poder adquisitivo.

En ese mismo sentido, para jóvenes de bajos ingresos económicos, de estratos uno y dos, por ejemplo, a partir del año entrante será mucho más fácil y asequible estudiar carreras como Ingeniería Civil, Medicina o Derecho, en las que hoy los estudiantes deben pagar varios salarios mínimos legales vigentes.

Con la nueva fórmula, los estudiantes que tengan mayores posibilidades económicas, por ejemplo los de estrato cuatro y cinco, tendrán que pagar más por el valor de sus matrículas.

La Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Uptc, está en cese de actividades y los estudiantes se han declarado 'en alerta máxima' frente a lo que pueda ser aprobado mañana en el Consejo Superior y la manera como pretenden aplicar la nueva fórmula del cobro de matrículas.

Cerca de 30 estudiantes están caminando desde el sábado de Chiquinquirá hasta Tunja. La primera noche durmieron en Sáchica; ayer lo hicieron en Cucalita y hoy llegarán a Tunja.

Mañana habrá movilización de estudiantes desde Sogamoso y Duitama y todos marcharán y participarán en la marcha carnavalesca desde la Casa Gustavo Rojas, donde a las dos de la tarde se reunirá el Consejo Superior para aprobar los cambios en las políticas de matrículas.

"Entendemos que deben aprobar para no incurrir en desacato, pero seguiremos en asamblea permanente para exigir que se cambie esa fórmula, que afecta a los jóvenes de escasos recursos", dijo el estudiante Jonathan Comba.

Alerta máxima en la U

El 25 de Septiembre de 2017

campus
OBSERVA - EXPERIMENTA - CONOCE LAS NUEVAS TENDENCIAS

mu
Alfado
mu

PROXIMAMENTE EN TUNJA

FECHA: 02 DE OCTUBRE DE 2017
LUGAR: UPTC - SEDE CHIQUINQUIRÁ

MAYOR INFORMACIÓN:
TEL: (098) 7282003 EXT 2726

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
I N V I T A L A
ENCUENTRO NACIONAL DE DESEMPEÑOS Y GRUPOS DE INVESTIGACIÓN REDFACONT

SGS C015/6075
SGS C015/6074
SGS C015/6076
SGS C015/6073
SGS C014/5904
SGS C014/5905

POR LA ACADEMIA, LA CALIDAD Y LA RESPONSABILIDAD SOCIAL
UNIVERSITARIA

Boyacá 7 días – Martes 26 de septiembre de 2017

Martes 26 de Septiembre de 2017. Año 22. Número 3499. ISSN 012

ACTUALIDAD

Hoy, día decisivo para la Uptc

El Consejo Superior definirá cómo cobrará matrículas a estudiantes. Magistrado explica qué espera de la propuesta. Habrá marcha. ■ PÁG. 3

SIETE DIAS Martes 26 de Septiembre de 2017

Actualidad Boyacá 3

‘Que el que tenga menos pague menos’

Magistrado explica cuál es el fin del fallo que obliga a cambiar sistema de cobros en Uptc.

“La orden del Tribunal Administrativo de Boyacá y del Consejo de Estado implica una disminución en las tarifas de las matrículas para los estudiantes de menos recursos, y un posible aumento para los que merecen pagar más”.

Las palabras son del magistrado Fabio Iván Afanador García, presidente del Tribunal Administrativo de Boyacá y ponente de la decisión que instó a la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia a cambiar su sistema de cobro para los estudiantes de pregrado que ingresen en el 2018 a primer semestre.

Todo comenzó por una demanda de acción de cumplimiento presentada por un grupo grande de estudiantes que cansados de movilizaciones y protestas sin resultado recurrieron en marzo del 2016 a la justicia para hacer que la Uptc cumpliera con una norma que la misma universidad creó y nunca aplicó.

Se trata del artículo 83 del acuerdo 066 del año 2005, que establecía que los valores de cobro de matrícula de todos los programas académicos debían atender prioritariamente a las condiciones socioeconómicas de los estudiantes.

“Eso significa que desde el 2005 la Uptc estaba en la obligación de establecer un nuevo sistema de matrículas pero incumplió durante más de 11 años, por eso lo que hicimos fue ordenar que se diera cumplimiento a esa norma”, mencionó el Magistrado.

Así que durante años, y obviando dicho acuerdo, la universidad estuvo y ha estado cobrando las matrículas a sus estudiantes de dos formas distintas y de manera “inequitativa e injusta”, en palabras de Afanador.

Para carreras como licenciaturas, algunas ingenierías como la agronómica, geológica y administración de empresas, la tarifa hoy oscila entre medio y dos salarios mínimos, mientras que para ciertos programas como medicina, derecho y otras ingenierías, el cobro consiste en una tarifa fija, que dependiendo de la carrera puede llegar hasta los 4 salarios mínimos.

“Es decir que una persona de estrato 1, del Sisbén y que quería estudiar medicina tenía que pagar 4 salarios mínimos, los mismos que debía pagar una persona de estrato 5 o 6, que tenía mayor capacidad”, dijo el Magistrado.

Por eso el Tribunal le dio la razón a los demandantes, como también lo hizo el Consejo de Estado que el 15 de septiembre de 2016,

en fallo de segunda instancia obligó a que en un término de seis meses –que se cumplieron en abril de este año– la Uptc aplicara un sistema único de cobro para todos los programas y que atendiera a las condiciones socioeconómicas de los estudiantes, como estaba en mora de hacerse.

Pero eso no sucedió. La Universidad argumentó que requería tiempo para el estudio que hasta ahora -12 años después- estaba adelantando la Universidad Nacional, por lo que se le otorgó un nuevo plazo que ahora sí vence este viernes.

Así que hoy el Consejo Superior deberá aprobar esa nueva metodología de cobro de matrículas y presentarla ante el Tribunal para no incurrir en un incidente de desacato.

“La nueva metodología de cobro debe atender prioritariamente a las condiciones socioeconómicas de los estudiantes, no a la situación financiera de la Uptc, es decir que debieron revisar variables como la estratificación socioeconómica, condiciones de ingresos, tipo de vivienda, el lugar de donde proviene el estudiante y hasta el número de hermanos e hijos”, dice el Magistrado.

Eso en la práctica significa que el sistema debe llevar a que la población de menos recursos pueda acceder a la carrera de su preferencia, sin importar cuál sea, pagando una tarifa baja, en comparación con los estudiantes que tengan mejores condiciones y recursos.

“El Tribunal revisará la propuesta y determinará si se cumple con la premisa de que los estudiantes de menores condiciones socioeconómicas paguen menos en relación con los de estratos más elevados”.

Por eso esta semana, en audiencia pública se sabrá si la universidad aplicó en su propuesta o no lo que buscaban los estudiantes con su demanda y el Tribunal y el Consejo de Estado con sus fallos emitidos.

Marcharán hoy

Las socializaciones que ha adelantado la universidad no convencerán a los estudiantes que hoy se unirán a una nueva movilización pacífica en rechazo a la propuesta que será aprobada por el Consejo Superior y con la que aseguran subirán los costos de las matrículas, aún para los estudiantes con menos recursos. Así que harán la ‘Gran marcha carnaval por la educación’ que partirá a las 10:00 de la mañana desde el campus central de la Uptc hasta llegar a la Casa Gustavo Rojas Pinilla, en el centro de Tunja, en donde sesionará el Consejo Superior.

Una marcha pacífica para rechazar la propuesta que aprobará hoy el Consejo Superior de la universidad realizarán hoy estudiantes a las 10:00 a.m.

2005 fecha en la que se expidió el artículo

en el que se habló del cobro de las matrículas de acuerdo a la condición socioeconómica de los estudiantes y que hasta la fecha no se ha aplicado.

La propuesta del nuevo cobro de matrículas será expuesta en audiencia pública ante el magistrado Fabio Afanador, este viernes 29, 11:00 a.m.




Boyacá 7 días – Miércoles 27 de septiembre de 2017

Actualidad Boyacá

Miércoles 27 de Septiembre de 2017 SIETE DIAS

Aplazan decisión trascendental para la Uptc

El viernes en audiencia deberán explicar estudios y propuestas para cobro de matrículas

Catalina Moreno B.
mrcat@eltiempo.com

Ayer, después de varias horas de reunión y movilizaciones de estudiantes en Tunja, Duitama y Sogamoso, los miembros del Consejo Superior de la Uptc decidieron aplazar la aprobación del nuevo sistema de cobro de matrículas para los estudiantes nuevos de la universidad.

Pese a la 'amenaza' que se extendía sobre ellos por la posibilidad de enfrentarse a un desacato ante el Tribunal, los integrantes del Consejo, en el que se hallaban reunidos el Gobernador y el Rector, decidieron posponer la decisión.

"Agradezco profundamente al Tribunal Administrativo de Boyacá por su decisión de permitir se revise con mayor detenimiento el nuevo modelo", señaló el



Ayer los miembros del Consejo Superior decidieron aplazar la aprobación del nuevo sistema de cobro.

Gobernador Carlos Amaya. El magistrado y presidente del Tribunal, Fabio Afanador, le dijo a **Boyacá Siete Días** que el viernes, en la audiencia pública que está citada para las 11:00 de la mañana, los miembros del Consejo Superior deberán exponer los estudios adelantados y las propuestas formuladas.

Allí, además tendrán que dar las justificaciones del por qué no se tomó la decisión de aprobar la nueva metodología. "El viernes se tomarán las determinaciones de acuerdo a las justificaciones que

den, dependiendo de qué tan válidas sean esas razones (...) no me puedo anticipar", señaló el Magistrado.

En un comunicado el Consejo Superior aseguró que el viernes sesionará extraordinariamente para atender el requerimiento del Tribunal y determinará las acciones a seguir.

"La corporación en el desarrollo de la audiencia, de manera respetuosa solicitará al honorable magistrado un tiempo prudencial que permita construir colectivamente una propuesta del nuevo sistema de cobro de matrículas que atienda de forma satisfactoria lo orde-

nes a seguir. "La corporación en el desarrollo de la audiencia, de manera respetuosa solicitará al honorable magistrado un tiempo prudencial que permita construir colectivamente una propuesta del nuevo sistema de cobro de matrículas que atienda de forma satisfactoria lo orde-

De ninguna manera, el nuevo sistema de cobro de matrículas pretende promover la privatización de la universidad", dice el Consejo Superior de la Uptc.

nado en la sentencia", reza el comunicado.

El magistrado dijo que "la decisión que se tome por parte del Consejo Superior debe ser una decisión totalmente fundamentada, justificada, con razones que sean válidas y de gran trascendencia para ser consideradas el viernes".

Monumental marcha en Tunja

Las calles de Tunja, Duitama y Sogamoso se inundaron ayer de carteles, coloridos trajes y cientos de estudiantes de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia que con arengas y hasta papayera rechazaron lo que consideran será la privatización de la universidad.

En medio de una marcha con tinte de carnaval, estudiantes de medicina, ingenierías, licenciaturas de varias sedes de la Uptc en Boyacá le dijeron no a la propuesta con la que se pretende implementar una nueva metodología de cobro de matrículas que según explican, resultará afectándolos.

"Nos unimos todos los colectivos, grupos de estudiantes para organizar esta gran marcha en Tunja. Todas las seccionales hicieron una protesta paralela para

pedir los recursos que hagan falta para que la universidad no se privatice", señaló César Amaya, estudiante de la Uptc.

Camilo Rondón, otro líder estudiantil señaló que están pensando en una marcha a Bogotá, "para solicitarle al Ministerio de Educación financiación para que esa no sea una excusa para mantener los estándares de matrículas tan altos".



Cientos de estudiantes marcharon ayer hasta la Plaza de Bolívar de Tunja para rechazar el nuevo sistema de cobro de matrículas.



Cientos de estudiantes de la Uptc marcharon ayer para presionar y pedir al Consejo Superior la no aprobación de la nueva metodología.

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA INVITA AL

VII SEMINARIO INTERNACIONAL DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS Y VIII ENCUENTRO DE EGRESADOS
FECHA: 3Y 4 DE OCTUBRE DE 2017
LUGAR: UPTC-SEDE CHIQUINQUIRÁ
MAYOR INFORMACIÓN:
TEL: (8)7262598/7262003 EXT-2711-2713
E-MAIL: SEMINARIOADM2016.CHIQUINQUIRA@UPTC.EDU.CO
¡LOS ESPERAMOS!



Uptc Acreditación Institucional de Alta Calidad N° UPTC/ICA/14/19/17
SEDE TUNJA - BOYACÁ

Siete días
INVESTIGACIÓN CONOCIMIENTO DE PAZ
27 Septiembre / 2017

<http://www.eltiempo.com/colombia/boyaca-7-dias> *Siete días 27 Septiembre de 2017*

Uptc, en pie de lucha

Paro. Hacia años los estudiantes no participaban en una marcha masiva y pacífica como la de ayer. Aplazaron fórmula de nuevas matrículas. ■ PÁG. 4

Boyacá 7 días – Viernes 29 de septiembre de 2017

Calidad Boyacá Viernes 29 de Septiembre de 2017 SIEETE DIAS

En audiencia se definiría futuro de la universidad



Los estudiantes harán plantón frente al Palacio de Justicia mientras se lleva a cabo la audiencia en la que el Consejo Superior 'rendirá cuentas'

Hoy sustentarán propuestas para nuevo modelo de cobro matrículas. Así cobran hoy.

11

de la mañana, hora a la que se realizará la audiencia pública de verificación de cumplimiento en el Tribunal Administrativo de Boyacá.

Ante el Tribunal Administrativo de Boyacá, el Consejo Superior de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia presentará hoy, después de un año de plazo judicial, propuestas para el nuevo sistema de cobro de matrículas más justas para los nuevos estudiantes.

Pero mientras se lleva a cabo la audiencia de verificación de cumplimiento, a las afueras del Palacio de Justicia líderes y estudiantes upeceístas se unirán, según han anunciado, a un plantón a espera de la decisión final del Tribunal.

"También esperamos presentar unos memoriales y unos conceptos jurídicos en donde expondremos todo lo que ha pasado y mostraremos cómo nuestras opiniones no fueron escuchadas ni

Valor actual de las matrículas en la Uptc

Programa académico	Valor en salarios mínimos
Por declaración de ingresos	0,5 a 2
Licenciatura en filosofía (por declaración de ingresos)	1 a 2
Licenciatura en lenguas extranjeras	1
Química de alimentos	1
Licenciatura en artes plásticas	1
Derecho	2
Diseño Industrial	2,5
Ingeniería Civil	3
Ingeniería de sistemas y computadores Tunja	3
Ingeniería Ambiental - Tunja	3
Ingeniería Electrónica -Tunja	2
Medicina Veterinaria	3
Medicina	4

ta", señaló Andrea Salazar, vocera de la Organización Colombiana de Estudiantes.

Sin embargo, en lo que sí

coinciden estudiantes y miembros del Consejo Superior, es en que solicitarán tiempo para construir colectivamente la propuesta del

nuevo sistema de cobro de matrículas.

"Lo mejor que podría pasar es que dieran tiempo para crear una nueva propues-

ta atendiendo las iniciativas y sugerencias de todas las partes, aunque si el Estado no le da recursos a la Uptc, ningún estudio se adecuará", señaló Salazar.

Lo cierto es que el modelo que se viene aplicando en la universidad es sectorio y programas como algunas ingenierías, medicina y hasta derecho resultan inalcanzables para jóvenes de escasos recursos que deben conformarse con estudiar programas que aunque no son de su preferencia sí pueden pagar (Ver tabla).

"En la universidad hay muchos que pagan por declaración de renta, y aunque el sistema actual está mandado a recoger, lo que no queremos es que con la nueva propuesta las variables que se tengan en cuenta eleven esos precios", mencionó la estudiante.

Uptc va a audiencia pública
29-09-2017
Expondrán propuestas para implementar nuevo sistema de cobros. Estudiantes harán plantón. ■ PÁG. 8

monitoreo de medios

desde la



Uptc
Universidad Pedagógica y
Tecnológica de Colombia

www.uptc.edu.co

Boyacá 7 días – Viernes 29 de septiembre de 2017

**LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y
TECNOLÓGICA DE COLOMBIA**
INVITA AL:
CONGRESO INTERNACIONAL GESTIÓN E
INNOVACIÓN-CIGI

FECHA: 4, 5 Y 6 DE OCTUBRE DE 2017
LUGAR: HOTEL SOCHAGOTA-PAIPA

MAYOR INFORMACIÓN:
E-MAIL: cigi@uptc.edu.co
CEL: 322 252 3649
¡LOS ESPERAMOS!



 **Uptc**
Universidad Pedagógica y
Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL
DE ALTA CALIDAD
MULTICAMPUS
Reconocimiento según la Ley 1712 de 2014

INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ

*VIRILIANA REINTEGRACIÓN: **Siete días 29-09-2017***



POR LA ACADEMIA, LA CALIDAD
Y LA RESPONSABILIDAD SOCIAL
UNIVERSITARIA